

# VIDA DE BARCELONA

## MILITARES

**EL GENERAL MUGICA SE POSESIONA DEL GOBIERNO MILITAR.** — Presente en esta plaza el general de división don Salvador Mugica Buhigas se ha hecho cargo del mando del Gobierno Militar de esta plaza y provincia para el que fué designado recientemente por decreto del Caudillo y ha cesado en su cometido el coronel don José Duarte que estaba encargado accidentalmente del mencionado Gobierno Militar.

Como ayudante tiene el nuevo gobernador militar a que ya lo era en su anterior destino, comandante Ruano.

## GOBIERNO CIVIL

**LAS VISITAS AL JEFE SUPERIOR DE POLICIA.** — Por tener que atender asuntos de inaprazable despacho, y dedicar a otros de mayor importancia la mayor parte de su tiempo, a partir de hoy, 15 de octubre, el ilustrísimo señor jefe superior señala únicamente como días de visita para el mismo los lunes y viernes de cada semana, de once a trece, rogando de igual modo a los que a él se dirigen para reclamaciones y solicitudes lo hagan por mediación del registro de entrada de esta Jefatura Superior, ya que a todas las instancias y escritos que se formulen se les dará por el Negociado pertinente la tramitación que corresponda.

## VIDA SOCIABLE

**DIA ONOMASTICO.** — Celebran hoy su fiesta onomástica (Santa Teresa de Jesús): Marquesas de Vilayre y viuda de Balanz, condesas de Lacambra y de Bellóch, vizcondesa de Miraflores señoras de Oller-Tintoré, Vidal-Quadras (M. y J.), Verdaguero, Rowe, Salsachs, Marshall, Oliva de Suelves, Levison, Perpiñá, Barrie, Góicochea, Via-Ventalló, Gatell, Moxó, Fernández de Castro, Duale, Galohart, Campmany, Salas, Riviere, Batlló, Agulló, Pinó, Casajuana, Alonso, Baldrich, Sánchez (Cobaleda), Espoy, García-Die, Sáenz Diez, Delas y Oñate, viudas de Pérez-Olaguer, Legorburu, Garcías, Salcedo, Milans del Bosch, Tusquets, Blay y Maestre, doña Teresita Amadler y señoras de Lacambra, Legorburu, Milans del Bosch, Cadira, Auger, Egozcue, Ferrer, Llinás, Perpiñá, Salas, Torres, Lasala, Vergés, Oriol-Bayo, Sagner, etc.

**PETICION DE MANO.** — Por doña Pilar Torrescensana, viuda de Umbert, y para su hijo Enrique, doctor en Medicina, ha sido pedida a los señores de Millat-Genové la mano de su hija Cecilia. La boda se celebrará en breve.

## NECROLOGICAS

**MISA POR LOS DIFUNTOS DE LA GUARDIA CIVIL.** — Como es costumbre en los Cuerpos y Armas del Ejército, al día siguiente de la celebración de la festividad de su Patrona, ayer celebró el Instituto de la Guardia Civil una función religiosa en el Santuario de Nuestra Señora del Carmen consistente en una misa por los difuntos de la Beneficencia. Dió comienzo la misa a las 9 y media y la dijo el reverendo capellán don Ramón Gómez Díaz, ayudante del inspector del Clero Castellano de la Cuarta región.

La capilla de música del Santuario, dirigida por el R. P. superior de la Comunidad, interpretó composiciones de música sagrada.

Asistieron a la piadosa ceremonia el capitán general, el general intendente del Cuerpo de Ejército de Urgel, el coronel jefe de Carabineros, el teniente coronel jefe de la Policía armada (por el jefe superior de Policía) y diversas personalidades, comisiones de Guardia Civil y Carabineros, etcétera.

El general Orgaz pasó revista a las fuerzas formadas frente al templo.

**DORA MARIA CASSET.** — En Barcelona ha fallecido recientemente doña María Casset Queralt, madre política de nuestro apreciado compañero don Alfredo Gómez, agragado de Prensa del Real Consulado de Italia, en Barcelona.

La finada gozaba de mucho aprecio entre sus distinguidas amistades por su bondadoso carácter y virtudes, por lo que su muerte ha sido muy sentida. Al señor Gómez y demás familiares acompañamos en su justo dolor.

## RELIGIOSAS

**EN EL HOSPITAL CLINICO.** — Con motivo de la festividad de la Virgen del Remedio, el domingo se celebró en la iglesia del Hospital Clínico un solemne oficio, que se vio muy concurrido de fieles. Asistieron, además, el director del Hospital Dr. Carrulla, todas las hermanas de la Caridad, libras de servicio y el alto personal.

Ocupó la sagrada cátedra el P. Luis Albarán, S. J., y la capilla de música interpretó la misa «Pontificalis».

**EL CUERPO DE CORREOS A SU PATRONA.** — En la Basílica de la Merced el Cuerpo de Correos festejó el domingo a su Patrona, la Virgen del Pilar, con un solemne oficio, que revistió gran brillantez y solemnidad.

Asistieron el capitán general, señor Orgaz; el gobernador militar interino, coronel Duarte; el señor Fernández Ramírez, por el jefe provincial del Movimiento; el diputado señor Peray, por el presidente de la diputación; el señor Conde, en representación del alcalde; el delegado de Hacienda, don German Rodríguez, y el administrador de Correos, con todo el personal libre de servicio. Igualmente asistieron el señor Otto Thimmel, por el Partido Nacionalista alemán, y el Sr. Berni, por el fascio italiano.

El canónigo doctor Montagut pronunció un elocuente sermón exaltando las glorias de la Virgen del Pilar y la devoción de los funcionarios postales por su excelsa Patrona.

**LA IGLESIA DE LA CASA DE CARIDAD.** — Esta mañana, a las diez, se celebrará la solemne bendición e inauguración de la iglesia de la Casa Provincial de Caridad, tan brutalmente asaltada y destruida por los rojos.

Oficiará, de medio pontifical, el señor obispo.

## INDICADOR PIADOSO

**MES DE OCTUBRE**  
Consagrado a Nuestra Señora del Rosario SANTOS DE HOY, MARTES. — Santa Teresa de Jesús, virgen y fundadora. Santos Bruno, obispo y mártir; Anticuo y Severo, obispos y confesores; Fortunato y Aquileo, mártires. Santos Aurelia, virgen; Tecla, abadesa y virgen.

**CUARENTA HORAS.** — Continúan en la iglesia de las Escuelas Pías (Diputación, 277). Se descubre a las ocho de la mañana y se reserva a las seis de la tarde.

## LA FESTIVIDAD DE LA PATRONA DEL CUERPO DE INTENDENCIA

Hoy 15, festividad de Santa Teresa de Jesús, Patrona de Intendencia, se celebrará en el patio del cuartel que ocupa el 4.º Grupo de este Cuerpo de ejército y a las diez y media, una misa de campaña, como igualmente mañana y a las diez, oración de difuntos para los fallecidos y caídos por Dios y por España, en la iglesia de los RR. PP. Carmelitas sita en la Avenida del Generalísimo.

Desconocidos por la Comisión la mayoría de los domicilios del personal del Cuerpo de Intendencia residente en esta plaza, se pone en conocimiento de jefes y oficiales disponibles, retirados, provisionales y de complemento, así como de familiares de los fallecidos, participándoles quedan invitados a dichos actos religiosos.

## SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

**PRORROGA DE DECLARACIONES DE COSECHAS**  
El ilustrísimo señor delegado nacional del Servicio Nacional del Trigo ha dispuesto prorrogar hasta el 30 de octubre actual la admisión de declaraciones de cosechas de cereales y leguminosas de grano seco.

Como sea que en bastantes poblaciones de esta provincia ha empezado ya la recolección del maíz los agricultores que habiendo presentado ya sus declaraciones no declararon el maíz y leguminosas tardías, deberán hacerlo en el tercer plazo declaratorio que empezará en 1.º de noviembre, en cuya fecha y para dar cumplimiento a este extremo esta Jefatura Provincial remitirá las declaraciones a los respectivos Ayuntamientos.

# LA CONSTRUCCION DEL COLECTOR DE LAS MINAS DE POTASA

En los locales del Fomento del Trabajo Nacional se reunió ayer una asamblea constituida por los interesados en la solución del problema de la salinidad de las aguas del río Llobregat, convocada por la Jefatura Provincial de la C.N.S. bajo cuyos auspicios se ha comenzado la información pública para redacción de la correspondiente Memoria de conclusiones para la aprobación del proyecto de colector de las aguas residuales de las minas potásicas de Suria y Cardona.

Presidió la asamblea el delegado provincial sindical, con el que formaron en la presidencia los señores Amigó, ingeniero director de la Delegación de Servicios Hidráulicos del Pirineo Oriental; barón de Esponellá, presidente del Sindicato Provincial Agropecuario; Sedó, en representación de los usuarios industriales del río Llobregat, y Gual Villalbi, secretario del Fomento del Trabajo Nacional.

Después de amplia deliberación en la que tomaron parte representantes de los intereses agrícolas, industriales y de la Sociedad de Aguas de Barcelona, se acordó nombrar una ponencia que estudiará la solución del grave problema que constituye el aumento del índice de salinidad en las aguas destinadas al consumo de Barcelona.

Están representados en ella los intereses de los Sindicatos Agrícolas, Comunidad de Riegos de los Canales de la Infanta y de la Derecha, usuarios industriales, Sociedad de Aguas de Barcelona y Minas de Potasa, y un ingeniero industrial como técnico de la misma.

Dicha ponencia redactará antes del día 25 del actual en que finaliza el plazo para la información pública, una propuesta coordinada sobre realización del colector que, recogiendo las aguas residuales de las citadas minas, evite el aumento de salinidad de las aguas potables de Barcelona, sin menma de los intereses agrícolas e industriales.

## LA FIESTA DE LA RAZA EN EL COLEGIO ALEMAN

Se celebró con la solemnidad acostumbrada en la fiesta de fiestas del Colegio Alemán la «Fiesta de la Raza». Se interpretó primeramente un himno nacional, que fué escuchado brazo en alto. El director de la escuela, doctor Stegmann, hizo una breve exposición de la significación del acto y de la importancia de los lazos de sangre que unen a los pueblos de Hispanoamérica y la tierra madre.

Siguió la poesía «Colón», de Campoamor, por el alumno Tausent. A continuación el profesor de la escuela, don Juan Aragón, hizo uso de la palabra para recordar la empresa de Colón y trazó un paralelo entre la gesta de nuestros gloriosos antepasados y la actuación de Alemania en la guerra actual. En ambos casos los dos pueblos llevan a cabo un acto con el que se derrumba todo un mundo caduco y se da paso a nuevas normas, a un nuevo estilo. Exhortó finalmente a los alumnos a seguir en el futuro el ejemplo de sus antepasados. Terminó la fiesta cantándose el «Cara al Sol».

## TEATROS

**APOLO.** — «Juan Simón, el enterrador»

Continúa llenando el popular y confortable teatro del Paralaleo, la interesante obra que, sobre la base de la conocida milonga «Juan Simón, el enterrador», se estrenó la pasada semana, con un gran éxito, que confirman las siguientes representaciones, todas a teatro lleno.

A ello contribuye, en no pequeña parte, la interpretación que dan a la nueva obra, las huestes que acudilla el notable primer actor Juan Santacana.

## Estreno en Valencia.

Valencia, 12. — En el teatro Serrano, y por la Compañía que dirige artísticamente Paco Torres, se ha estrenado la comedia en tres actos de López Monís y Peña. «En mi casa, mando yo», que tan gran éxito alcanzó en el teatro de esta capital en la pasada temporada.

No menor ha sido logrado en esta ciudad tanto por la gracia e interés de la producción, cuanto por las excelencias de la interpretación, en la que se distinguieron Fuensanta Lorente, Pepe Alba y Pepe Balaguer.

# La fiesta de los toros

## ¡Dadme el sol!

Si juramento me tomaras, diárate, lector bondadoso, que la corrida celebrada el domingo, en la Monumental, con no muy buena entrada ciertamente, resultó no obstante haberse visto en ella cosas en verdad estimables, que luego conocerás si sigues leyendo, una fiesta insípida y ayuna de relieve casi por completo. Quizá influyese en ello, de modo notorio, el estado del tiempo: cielo entoldado, temperatura más que otoñal, etc., etc. La cuestión fué que ocurrió lo que digo. Era el cartel el mismo de la corrida señalada para el domingo, 29 del pasado mes, que hubo de ser suspendida por lluvia, y tal cartel no carecía de alicientes; mas no obstante...

Lidáronse seis toros del señor Escobar, procedentes de lo que fué antaño de don Graciliano Pérez Tabernero, y dos del conde de la Corte, que se jugaron en los puestos quinto y octavo. Las reses pertenecientes a la primera de las divisas mentadas, desigualaron en tamaño y bravura, y acusaron, durante su permanencia en la arena, las siguientes cualidades: La que rompió plaza fué casi menos que terciada y dotada en alto grado; la que le siguió, más grande y gorda, abandonó el chiquero con alegría, y al rematar la persecución de un capote que estaba ya en el suelo, lo hizo con tanta codicia, que clavó en la arena los dos pitones, y de esta guisa dió una vuelta de campana, accidente que la aplomó bastante; la tercera, tenía pocas carnes y pocas ganas de acometer a los caballos; la cuarta, resultó mansa y sin poder, librándose por milagro de ser tostada; la quinta, era pequeña y con unos plátanos por pitones, y la sexta, apretó en la vara del reserva, y luego se apagó casi por completo. En cuanto a las de la vacada del conde de la Corte, diéte que, la que se corrió en quinto puesto, fué grande, de preciosa lámina, fina, brava y codiciosa, y más chica y sosota la que cerró plaza.

No se puede negar que Manuel Jiménez, «Chicuelo», goza de grandes simpatías en Barcelona, y de modo más vehemente y de exteriorización irrefrenable, sin duda alguna, entre el personal subalterno de la Monumental, atento el domingo, con escrupulosa puntualidad, a iniciar el aplauso en cuanto el veterano lidiador engendraba el menor lance. Claro es que muchas veces, ese aplauso quedaba cortado en el momento de nacer; pero otras muchas era dió motivo para brillar. Con la capa, fué casi toda la tarde con algunos destellos de lo que fué su arte peculiar y con la muleta se ajustó, por lo general, más que ningún día en estas últimas temporadas, si bien abusó de esos lances que no son países ni pueden serlo nunca, y que vienen a simular una especie de latigazos por bajo, que no ofrecen el menor riesgo para el lidiador, ni tienen ninguna eficacia para preparar el toro a la muerte, verdadera y única misión de la faena. Desperó su primer enemigo de una estocada, desprendida; su segundo, de un estocazo pasado y tendido, y el sexto de la tarde, que despachó en substitución de Barrera, y con el que hizo una faena adornada, con pases naturales y todo, de dos pinchazos y media estocada caída. La faena había sido acompañada por la música, y el espada dió la vuelta al anillo y salió a los medios.

La fiesta que reseño, última por esta temporada en la Monumental, ha costado a Vicente Barrera, por un percance tanto, la pérdida de dos corridas que tenía en la presente feria de Zaragoza, en la que su prestigioso nombre era uno de los máximos alicientes de los soberbios carteles que para la misma se han confeccionado. Había lanceado con guapeza su primer enemigo—al que clavara Joaquinito dos pares de rehiletes verdaderamente formidables—, y comenzó la faena de muleta con el arte y valor que tan sin tasa derrocha esta torero, cuando al hacer un movimiento violento para obligar al toro a doblar, sufrió un esguince dolorosísimo en un tendón de la pierna, sobre el que cae una enorme cicatriz de una antigua y grande cornada. El valenciano se sobrepuso al dolor, y pasaporte al bicho de un pinchazo bien señalado y media estocada en todo lo alto, retirándose a la enfermería, desde donde pasó luego al hotel, con ánimo de trasladarse seguidamente a su casa de Valencia, en la que habrá de permanecer, con la pierna inmovilizada, varios días. ¡Ah!, Chicuelo hubo de descabellar al toro, lo que realizó ciertamente al primer intento.

Ortega consiguió otro éxito el domingo, y sus dos faenas de muleta hubieron de ser amenizadas por la música, y con mucha justicia en verdad. Se deshizo de su primer enemigo de dos medias estocadas y un descabello al segundo golpe, y dió la vuelta al ruedo y salió a los medios; pasaporte el séptimo de la corrida de una bu-

na estocada, y se le concedieron las dos orejas y el rabo; recorrió dos veces el anillo y salió a los medios solo, una vez, y acompañado de sus compañeros, otra.

El espada de Huelva, Lánuez, se mostró bastante desentendido, sobre todo maneando la capa. Alfió brevemente con la flauta a su primer enemigo, que mató de una estocada torcida, y otra en lo alto, entrando muy bien, y concluyó con el que cerró plaza, previa una faena que acompañó la música, de dos pinchazos, no mal señalados, media estocada y un descabello a la primera, escuchando palmas abundantes. Había brindado el toro al heróico general García Escámez, a quien el público, unánimemente, hizo objeto de una cariñosa ovación.

Concluyó la fiesta con luz artificial, y repito, que, analizada en conjunto, no pudo resultar más insípida. Y es que un otoño sin sol deprime el ánimo más esforzado. Por algo clama el «Osvado», de Ibsen, con tono desgarrador: «¡Madre, dadme el sol!».

## MUSICA

### LOS CONCIERTOS

Importantes manifestaciones artísticas se han registrado estos días en el Palacio de la Música.

Con el carácter de homenaje al maestro Casiano Casademont, se celebró un concierto, en el que una orquesta de ochenta profesores y la notable pianista Sofía Puche interpretaron obras del veterano compositor, que ha llevado a ellas una inspiración variada y un gran talento técnico.

El maestro Casademont recogió efusivas pruebas de simpatía y admiración, compartiendo con los profesores de la orquesta y Sofía Puche los aplausos de la numerosa concurrencia.

Dos nuevos conciertos líricos y de danza sirvieron para que, también en el Palacio de la Música, la soprano Rosa Sanz, el tenor Cristóbal Altube, el barítono Pablo Vidal, los danzarinés Trini Borrull, Josefa Izard y Juan Magriñá y el maestro José Sabater renovaran su gran éxito precedente, y para que Conchita Oliver, la celebrada tiple lírica; el bajo Manuel Gas y el maestro Fernando Obradors, que tuvieron asimismo una brillante participación, fueran vivamente aplaudidos.

### Jira artística de Mercedes Capris

El popular empresario José Carrión ha contratado a la eminente diva Mercedes Capris para dar unas funciones extraordinarias por Cataluña.

Con Mercedes Capris actuarán el famoso tenor Juan Nadal y otros destacados elementos del «bel canto». Las poblaciones favorecidas por Mercedes Capris son Gerona, Tarragona, Sabadell y Reus.

### Concierto a dos pianos

Los notables pianistas Vallribera y Gargallo ofrecerán el domingo, día 20, por la tarde, en el Palacio de la Música, un interesante concierto, en el que interpretarán obras originales para dos pianos.

## DE ARTE

**EN LA EXPOSICION CANALS.** — La Comisión organizadora de la Exposición-homenaje a Ricardo Canals recuerda que mañana, miércoles, en «Syra» Galerías de Arte, a las siete, Joaquín Clavero, el competente crítico prosiguiendo su apostolado, pronunciará una charla desarrollando este tema: «Ricardo Canals, y la gracia plena de su colorido suave».

## FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA y de las J.O.N.S.

**SECCION FEMENINA**  
Hoy festividad de Santa Teresa de Jesús, la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. celebra en honor de su excelsa Patrona los siguientes actos:

Por la mañana, a las ocho, en la catedral, misa de comunión general para las afiliadas; seguidamente en el atrio de la Basílica, tendrán lugar los actos del pasado y juramento de las Flechas Azules a la Sección Femenina.

Por la tarde, a las cinco, en la Jefatura Provincial del Movimiento, la delegada provincial dará lectura a un escrito sobre la Santa, y un resumen de la labor realizada por la S. F. durante el presente año. A continuación, las camaradas de canto darán un escogido recital de canciones populares seguido de una exhibición de danzas clásicas por el cuadro de la S. F.

Recordamos a todas las camaradas, el deber ineludible que tienen de asistir a dichos actos.

**Academia Cots** \* **COMERCIO** \* **TAQUI-MECANOGRAFIA**  
\* **IDIOMAS** \* **DIBUJO**

Central: Avenida Puerta del Angel, núm. 38. - Sucursales urbanas: Ronda San Pablo, 55, y Aribau, 169 - París, 185

**Torrens**  
CALZADO DE LUJO  
Otoño  
AVENIDA JOSE ANTONIO, 630

**\* LINEA BARCELONA-GENOVA**  
Próxima salida vapor, admitiendo carga, martes 15 y miércoles 16 octubre, para GENOVA  
Fletes e informes: COLL Y SORIANO, LIMITADA  
Rambla Santa Mónica, 8 - Telf. 22916

**Cía. Marítima Frutera, S. A.**  
(Línea Pimillos)  
Para VALENCIA, ALICANTE, MELILLA, CEUTA, CADIZ, LAS PALMAS y TENERIFE. Saldrá el próximo viernes el b.m. «S I L».  
Comercial Combalia Sagrera, S. A.

**\* HERNIADO**  
Contenga, reduzca y cure su hernia, usando el PROPULSOR AUTOMÁTICO HERNIOL, sin tirantes ni presiones molestas. Avenida José Antonio, 536. principal. BARCELONA.

**CARBONES INDUSTRIALES y DOMÉSTICOS**  
**MARTI y Cia**  
Ronda S. Pedro 7  
Telf. 18965 y 13416

**POLVOS DE JABON**  
URGENTE REPRESENTANTES SOLVENTES, PRINCIPALES CIUDADES  
Escribid: 1.205, Vergara, 11

**ESTERILIZACION DE CEREALES Y LEGUMBRES**  
**BOBOLINA**  
Avenida J. Antonio 656 - Tel. 12397  
Barcelona

**10 PTAS. mes, 1 hora diaria**  
**MECANOGRAFIA**  
Acad. KÜHNEL - Vergara, 1

**\* SANATORIO PEÑA-CASTILLO**  
SANTANDER  
Destinado a enfermos del aparato digestivo, nutrición y sistema nervioso. Varias villas. Orde hectáreas de jardín.  
Director: Dr. MORALES

**\* ¡NO VAYA ENCORVADO...!**  
El pecho hundido es causa de graves enfermedades; la base de toda salud es respirar bien. Utilice nuestro ENDE-REZADOR «PRYNCE», para niños, señoras y caballeros. De peso mínimo 50 gramos y de volumen reducido, su uso no ocasiona ninguna molestia al llevarse fácil de bajo de la ropa.  
Pida folleto gráfico gratis. INSTITUTO ORTOPÉDICO «SABATE», calle Canuda, números 3, 5 y 7. BARCELONA.

**\* CRÉDITOS ISERN**  
os proporciona con estos créditos vuestras compras a plazos a precios de contado. VICTOR PRADERA, 19.

**¡ MADRES !**  
tomad  
**MADREZOL**  
Infalible en todos los casos de falta o insuficiencia de leche. Venta en farmacias.

**LA MADRE OBRERA es protegida eficazmente por el Seguro de Maternidad con asistencia técnica, descanso pensionado y subsidio de lactancia, que paga el Instituto Nacional de Previsión (calle Junqueras, 2)**

**RESFRIADOS**  
**GRIPES**  
**CONTAGIOS**  
PASTILLAS  
**PORMITROL**

**TORNEROS METALURGICOS**  
de primera se precisan en VOLUM.  
Avenida de Madrid, 229, ZARAGOZA

**POSTALES**  
DE TODAS CLASES - EL MEJOR SURTIDO  
**CASA MIRET-PETITXOL, 7**  
MAYOR Y DETALL (junto a Sala Parés)